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Vacaciones en San Martín: 
“Abrigate y vení”

Como todos los años, el Municipio de San Martín or-
ganiza una amplia agenda de actividades gratuitas para 
las vacaciones de invierno, bajo el lema “Abrigate y vení”.

Desde mañana, sábado 13, al domingo 28 de julio ha-
brá espectáculos musicales, propuestas de teatro, cine, 
circo, danza, deportes y una extensa oferta de talleres 
que llegarán a las plazas, parques y espacios culturales 
de todos los barrios de la ciudad.

Durante el primer fin de semana, sábado 13 y domin-
go 14, la Plaza Ombú se llenará de música y juegos con 
las presentaciones de Juguemos en la granja, Circo bo-
chinche, Animalocos Band y Mundo Arlequín, desde las 
14.     

Sabores y cafeterías en las plazas

San Martín en el recuerdo-El desaparecido autódromo 
y la inauguración de la cancha de Chacarita

Para comenzar las vacaciones de invierno, este fin de se-
mana hay propuestas al aire libre en Villa Ballester, para pasar 
un grato momento y degustar algo rico. En las plazas Ombú y 
Roca, las propuestas son:

**Fin de semana de las cafeterías
Este sábado 

y domingo, 13 
y 14 de julio, de 
13 a 18, la pla-
za Ombú -Av. 
Balbín y Ombú- 
será sede de las 
cafeterías loca-
les, para disfru-
tar exquisiteces. 
Además habrá espectáculos y actividades para toda la familia.

**Sabores de Ballester
Y, la plaza Roca -Roca y Artigas- vuelve a albergar a la 

Feria Sabores, con mercado saludable, food trucks, artesanos 
y espectáculos musicales, el sábado y domingo desde las 12.

En espacios culturales, plazas y parques de todos los barrios comienza mañana una amplia 
oferta de actividades para disfrutar gratuitamente durante el receso escolar de invierno

Apuestas online y adolescentes

La ludopatía adolescente ya preocupa a los gobiernos, 
quienes están trabajando en programas para combatir-
la. El 80% del juego tiene lugar en plataformas ilegales.

Esta semana se destacaron dos efemérides bien valiosas y queribles para los san-
martinenses, por un lado la inauguración oficial del estadio de Chacarita en Villa Maipú y, 
por el otro, la inauguración del autódromo de San Martín. Uno sigue en pie, convocando 
al pueblo funebrero. El otro, ya no.

El lunes 8 de julio se cumplieron 79 años de la inauguración oficial del estadio del Club 
Atlético Chacarita Juniors en el barrio de Villa Maipú. Fue en 1945, un año que a nivel 
mundial también es inolvidable, pues terminaba la segunda guerra mundial.

La fiesta, además, consistió en un gran desfile de banderas de todos los clubes de 
AFA y una carrera de postas desde Villa Crespo, lugar donde históricamente nació Cha-
carita, hasta San Martín. El desfile fue presenciado por el general Eduardo Ávalos por en-
tonces presidente de AFA y autoridades del Club, recordó para este medio Alejo Picarelli, 
según información de Carlos Piro.

Y, también rememoró que se cumplieron 97 años de la inauguración del Autódromo 
de General San Martín, que contaba con 3 kilómetros de extensión y es considerado el 
primero del país.

Fue en 1927, también en Villa Maipú, donde funcionaba aquel circuito en tierras de 
la familia de César Oliveira. 
Estaba comprendido entre 
la Av. de los Constituyentes, 
Av. Pte. Illia, Estada y Junín 
y su apertura fue por inicia-
tiva de un grupo de vecinos, 
entre ellos el ex concejal Ro-
dolfo Travers y el ingeniero 
Máximo Tardieu, fiscalizador 
de la obra que demandó 
1.200.000 pesos. En aque-
lla primera carrera, Domingo 
Bucci a bordo de un Hudson 
fue el ganador, con una velo-
cidad promedio de 136 km/h.

También mañana sábado 13, en Ballester, habrá dos 
actividades para no perderse. A las 16 habrá una visita 
guiada por el Museo Histórico José Hernández y a las 17, 
un concierto del Coro Mixto y el Coro de Niños y Jóvenes 
de la Sociedad Coral Alemana de Villa Ballester. Y a las 
16, en el Espacio Cultural Ballester llegará Conny Mellien 
con su taller de dibujo Manga, para mayores de 14 años.

También este sábado 13 habrá feria de artistas con 
Jam de dibujo para niños y el domingo, una actividad de 
collage para infancias y taller de Pop Up a las 16 (con 
inscripción previa).                               Continúa en página 3

Ayer jueves 11 de julio, al cierre de esta edición, el Con-
cejo Deliberante de General San Martín -presidio por Diego 
Perrella- entregaba un reconocimiento de interés legislati-
vo a la película “Alemania” dirigida por María Zanetti (foto), 
cineasta ballesterense, por su contribución al diálogo y la 
reflexión sobre temas relevantes para la sociedad.

También se entregaba un reconocimiento como per-
sonalidad destacada a María Clelia Silva en virtud de su 
reconocida trayectoria en el campo empresarial y por sus 
acciones solidarias

Asimismo se reconocía como ciudadano ilustre post 
mortem a Eduardo Olcese, destacado artista de la música, 
en virtud de su extensa y destacada trayectoria en la cultura.

El acto se realizaba en la sede del Concejo Deliberante 
de General San Martín

Reconocimientos del Concejo Deliberante

El juego 
on line está 
creciendo de 
manera expo-
nencial, es-
pec ia lmente 
entre los jóve-
nes. Con ello 
se incrementó 
la adicción al 
juego y, poco a 
poco se está 
naturalizando 
una conducta
muy nociva, Esta realidad no discrimina ni clase social ni re-
giones geográficas y, los entendidos aseguran que socava la 
cultura del trabajo y del esfuerzo.

La preocupación ante esta nueva modalidad que invade 
hogares, escuelas, clubes y demás, genera preocupación. Por 
eso, desde el Municipio de San Martín invitan a un encuentro 
que se realizará hoy viernes 12, en el marco del ciclo de char-
las del programa Comunidad de Cuidado, donde la especialis-
ta en ciudadanía y crianza digital, Lucía Fainboim, dará de una 
capacitación sobre apuestas online y adolescentes para brin-
dar herramientas de prevención. La cita es hoy a las 18:30, en 
el Salón Malvinas Argentinas -Belgrano 3747-. 

Los interesados pueden inscribirse en bit.ly/460dAdu.

Aquel día, el conjunto "funebrero" recibió a Nacional de Montevideo, al que derrotó 
por 1-0 con gol de Nucitelli y con esa victoria quedó oficialmente inaugurado el estadio.
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La conce-
jal del PRO, 
Natalia Qui-
ñoa, fue elec-
ta la semana 
pasada como 
vicepresiden-
te de la Junta 
Electoral Na-
cional. Ese 
rol se suma 
al que ya 
desempeña-
ba en la Jun-
ta Electoral 
bonaerense.
“Lo veo como 
un recono-
cimiento, un 
voto de con-
fianza”, dijo a 
este medio Qui-
ñoa en relación 
a la nueva designación. Y es que la Junta Electoral “es 
quien valida todo acto eleccionario, controla y lleva las lis-
tas a La Plata”, resumió.

El PRO tiene una ideología similar a la de Milei, 
pero con límites 

Consultada sobre la posibilidad o necesidad de jugar 
todos juntos en el PRO local con vistas a las elecciones 
legislativas del año que viene, consideró: “Tenemos que 

entender todos que es necesario y no desde la dialéctica, 
como hablan algunos” y agregó que es necesario el diálo-
go entre todos los actores del PRO de San Martín. Ase-
guró que tiene diálogo con todos, con López Medrano, y 

con sus compañeros de bancada -Ramiro Alonso López y 
Carolina Elvedz-. “Tenemos que tenerlo, porque todos so-
mos el PRO y si nuestros dirigentes tienen diálogo arriba, 
como lo tienen Sole (Soledad Martínez) y Ritondo, cómo 
no lo vamos a tener abajo, sería un sin sentido”, expresó. 
Sostuvo que deben aprovechar las internas para elegir a 

los mejores y que la elección de “quiénes van a ir en la 
lista dependerá si hacemos alianzas o no, si el PRO va 
a ir solo o no”. Al respecto opinó: “Creo que deberíamos 
hacer una alianza” y que “lo que se está discutiendo hoy 
no es así La Libertad Avanza sí o no; se está discutiendo 
el PRO como entidad partidaria” y enfatizó: “El PRO es 
un partido con una ideología similar a la de Milei, pero 
más mesurada, con algunos límites en algunas cues-

tiones, es de centro derecha, no un extremo, pero sí com-
partimos un montón de ideología con ellos y de políticas 
que queremos llevar adelante, por eso apoyamos la Ley 
Bases, por eso dimos las herramientas y aportamos mo-
dificaciones”. Y, para diferenciarse bien de LLA, agregó: 
“Somos un partido con experiencia, no solo con años, 

sino con gestiones en Nación y en la Provincia, goberna-
mos CABA hace años y también distritos vecinos”.

Un candidato en común 
a quien apoyar en San Martín  

En el Concejo Deliberante de San Martín, aseguró 
que trabajan en conjunto y dialogan con el resto de ellos 
concejales del PRO qué votan y, también junto al concejal 
de la CC-Ari, Santiago Echevarrieta; a veces también con 
Analía Mairano y Alexia Carusso (de Espacio Abierto). 

“Tenemos diálogo”, destacó, sin embargo luego subra-
yó que no sucede lo mismo con los concejales de LLA. 
“Se los ha convocado y no han venido, pero ellos tampoco 
hablan antes de votar”, contó.

“Nosotros vamos por una reconstrucción del partido, 
por una renovación, recalcando los valores y todo lo que 
nos llevó a gobernar”, declaró e insistió “hoy el PRO mues-
tra con gestión, con la gestión de Sole Martínez en Vicente 
López, con la de Jorge en CABA, quienes son mis refe-
rentes”.

“Aspiramos acá, en San Martín, poder replicar y para 
eso el PRO está unido, en línea, vamos a tener que buscar 
un candidato en común a quien apoyar e ir todos detrás” 
porque está claro que para ganar el Municipio tienen que 
“estar unidos entre sí y tal vez aliados con otra fuerza, con 
el faro puesto en Vicente López con Soledad Martínez, la 
referente de la 1ra.sección, vicepresidente del partido a 
nivel nacional y también provincial”. 

Quiñoa: “Vamos por una reconstrucción del partido”

La concejal Natalia Quiñoa junto a su referente 
Soledad Martínez, intedente de Vicente 

López y vicepresidente del PRO nacional

Recientemente electa vicepresidente de la Junta Electoral Nacional, la concejal del PRO adelantó la 
posibilidad de aliarse con otra fuerzas para ganar el Municipio y dijo que “el PRO es un partido con una 

ideología similar a la de Milei, pero más mesurada”

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González
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Otros 190 vecinos completaron el secundario
En el Complejo Cultural Plaza, 190 es-

tudiantes de San Martín recibieron sus di-
plomas tras  completar sus estudios secun-
darios a través del Plan Provincial FinEs.

El Plan FinEs apunta a aquellas perso-
nas mayores de edad, que no hayan ini-
ciado o completado su educación primaria 
o secundaria y quieran hacerlo. Un grupo 
de docentes tutores acompaña durante la 
cursada, de forma semipresencial, a los 
alumnos

Los interesados en retomar sus estu-
dios, pueden sumarse al programa munici-
pal #VolvéALaEscuela, con el que más de 
22 mil personas terminaron la primaria o 
secundaria: sanmartin.gov.ar/volve-a-la-es-
cuela.

Viene de tapa

Además de las actividades de este fin de semana (ver tapa), 
en el Espacio Cultural Ballester habrá actividades todos los 
días y, además de lunes a sábados, se destaca la instalación 
de arte interactiva “Exploratorio de materiales”. Esta primera 
semana de vacaciones las actividades son: Lunes 15, a las 15, 
taller laboratorio creativo; a las 18, taller abierto de teatro para 
mayores de 16. El martes 16 a las 16, taller de manga, para 
mayores de 14 y con inscripción previa; a las 18, clase abierta 
de tango. El miércoles 17 a las 15, taller de maquillaje infantil y 
a las  17, taller de juegos teatrales de 8 a 12 años. El jueves 18 
a las 15, taller abierto de arte para mayores de 16 y  a las 18.30, 
clase abierta de folklore. El viernes 19, a las 14, taller abierto de 
arcilla para toda la familia y a las 17, taller abierto de arte para 
adolescentes.

En el segundo fin de semana llegará el turno de Valor Ve-
reda, el sábado 20 a las 15 en la Plaza Central; y Koufequin 
brindará un espectáculo musical en la Plaza Ombú el domingo 
21 a las 15.

Entre las actividades destacadas de la semana está “Naves 
para volar con el viento”, del dúo local Laboratorio Creativo, el 
lunes 15 a las 15 en el Espacio Cultural Ballester, y el martes 23 
en el Centro Infantil Macacha Güemes, de Villa Hidalgo.

También se destaca el espectáculo musical y teatral de Ban-
da de tías, que se presentará el jueves 25 a las 17 en el Com-
plejo Cultural Plaza.

Para el último fin de semana resaltan dos propuestas: la mú-
sica y el teatro de Triciclas en la Plaza Libertad, el sábado 27 a 
las 15; y el espectáculo de Bigolates de Chocolate el domingo 28 
en la Plaza Alem, también desde las 15.

En cuanto al cine, habrá funciones diarias en el Auditorio 
Hugo del Carril, el Complejo Cultural Plaza y en otros puntos de 
manera itinerante.
Además, se brindarán talleres de percusión, títeres, deportes, 
danzas, arte, tejido y muchas otras opciones para todas las eda-
des.

Por otro lado, en esta edición de vacaciones de invierno se 
suma la nueva Estación Infancia, espacio de juegos y encuen-
tros que estará abierto de miércoles a domingo, con previa re-
serva de entradas a través de la web municipal.

Las actividades llegarán a 26 parques y plazas públicas de 
distintos barrios, 13 espacios culturales municipales y otros lu-
gares cerrados para completar una amplia oferta con las mejo-
res propuestas para estas vacaciones de invierno.

La agenda completa está disponible en sanmartin.gov.ar.

Vacaciones en San Martín: “Abrigate y vení”
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Cartelera Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario.

Cine en Ballester
La sala de cine José Hernández de Villa Ballester, que funciona en 

el salón de actos del Colegio José Hernández, ofrece para esta primera 
semana de vacaciones de invierno, del viernes 12 al miércoles 17, dos 
películas para disfrutar aptas para todo público y en castellano:
Mi villano favorito 4:
-Viernes 12, 20:15hs
-Sábado 13 al miércoles 17, 16:15 y 20:15hs
Intensamente 2
-Viernes 12, 18:15hs
-Sábado 13 al miércoles 17, 14:15 y 18:15hs

La entrada general es de $3500, todos los días y para todas las funciones.

Otras bue-
na opción 
para estas va-
caciones de 
invierno en el 
distrito, parti-
cularmente en 
Villa Ballester 
es el 27° fes-
tival de teatro, 

títeres, clown, música, circo y teatro negro que ofrece el 
Centro Cultural Espacios, Witcomb 2623 (entre Córdoba 
y Alberdi).

Desde el próximo martes 16 hasta el sábado 27 de 
julio, hay funciones diarias con diversas propuestos para 
todas las edades.

Es una buena opción para quedarse en el barrio, 
como desde hace 27 años, y disfrutar de su hermosa 
sala y demás espacios. El cronograma es:

** 1ra. semana
Martes 16 - 15 y 17 hs  CHAN CHAN PLAN  (Títeres-Teatro)
Miércoles 17 - 15 y 17 hs CHAN CHAN PLAN (Títeres-Tea-
tro)
Jueves 18 - 15 y 17 hs CANTÁ, BAILÁ, JUGÁ (Clown-Mú-
sica)
Viernes 19 - 15 y 17 hs ODISEA BAJO EL MAR (Teatro In-
mersivo)
Sábado 20 - 15 y 17 hs  DE IDA Y VUELTA, CAPERUCITA 
ROJA (Títeres)
Domingo 21 - 15.30 hs  LUNÁTICA (Títeres-Teatro)

** 2da. semana
Lunes 22- 15 y 17 hs MAMULEQUEQUES (Teatro para be-
bés)
Martes 23- 15 y 17 hs  LO QUE ESCONDEN LOS LIBROS 
(Títeres)
Miércoles 24 - 15 y 17 hs  YO SABO (Clown)
Jueves 25- 15 y 17 h  DE IDA Y VUELTA, CAPERUCITA 
ROJA (Títeres)

Viernes 26- 15 y 17 hs OMA Y MONK (Clown-Circo)
Sábado 27- 15 hs CHAN CHAN PLAN (Títeres-Teatro)
Sábado 27- 17 hs MUNDO BILINA (Actuacion  y Teatro de 
Objetos)
Sábado 27 - 15 y 17 hs ODISEA BAJO EL MAR (Teatro In-
mersivo)

El espectáculo Mundo Bilina, auspiciado por la Muni-
cipalidad de San Martín, es con entrada libre y gratuita. 
El resto de los espectáculos tiene una entrada general 
de $8000 a excepción de Odisea bajo el mar (la expe-
riencia de teatro inmersivo) que cuesta $10.000.-

Para recabar más informes y reservar entradas, co-
municarse por WhatsApp al (11) 5114-5344.

“Vacaciones en Espacios”
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Fernando González Marín es consejero escolar de 
San Martín por la UCR, desde diciembre pasado, pero 
desde hace décadas junto a su padre Fernando Gonzá-
lez, quien falleció en 2021, lleva adelante la Casa Radi-
cal** en José León Suárez y Villa Ballester. En diálogo 
con este medio, el referente radical se refirió a su labor en 
el Consejo, a la UCR y el rol de la oposición.

“Se está tratando de trabajar y solucionar los principa-
les problemas”, arrancó González en relación al Consejo 
Escolar sanmartinense y especificó que las principales 
dificultades son de infraestructura y alimentarias. Y, para 
optimizar el trabajo local, propone que la Provincia dé “un 
poquito más de autonomía a los consejos escolares de 
cada municipio”, para que se “puedan manejar territorial-
mente las necesidades de cada uno”, pues “no son las 
mismas en Mar del Plata que en San Martín, por ejem-
plo”.

Y, para ahondar más en este punto, como integran-
te de la comisión de Transporte, contó que cuentan con 
unos 89 proveedores. “Si un transportista no presenta un 
remito en tiempo y forma, no cobra ninguno, porque el 
pago a ellos es todo un paquete” que baja de Provincia. 
Es “un problema administrativo”, que si el Consejo tuviera 
autonomía, podría implementar un programa de “premios 
y castigos” y así lograr que no todos se perjudiquen por 
el incumplimiento de uno o algunos.

Luego contó que, entre otros trabajos, desde el Con-
sejo Escolar debieron “hacer toda la instalación nueva 
de gas” en una escuela, una problemática de especial 
importancia en esta época. “Se hizo una gran inversión”, 
aseguró. En el distrito hay “200 y pico de colegios en más 
de cien edificios” y “todos los edificios cuentan con cale-
facción”, afirmó. “Se hizo un gran trabajo en la gestión 
anterior, se trabajó de la mano del Municipio” y por eso 
“este año se arrancó bien”, declaró.

“Es difícil estar en los zapatos del presidente (del 
Consejo Escolar) Jonathan Cifelli, porque no es lo mismo 
una conexión de gas que levantar una pared”, expresó 
a la hora de decidir qué obras realizar. “La decisión de 
lo que se hace la tomamos en conjunto, con todos los 
bloques, lo bueno que tenemos en esta gestión es que 
hablamos todos”, elogió y agregó que “las cosas hay que 
decirlas como son, lo cortés no quita lo valiente, se traba-
ja mancomunadamente y se ven cuáles son las priorida-
des, trabajar en conjunto siempre suma”.
- Como representante de la UCR local, ¿qué esperas 
o crees mejor para la UCR en San Martín?
- Es muy pronto para tomar algún tipo de determinación, 
si bien las próximas legislativas del ‘25 están a la vuelta 
a la esquina, creo que hay que ser cauteloso, sentarse, 
consensuar y seguir trabajando.
- ¿Deberían seguir juntos con el PRO?
- No sé si juntos o separados, no lo veo de esa manera, 
porque la gente del PRO se ha ido a La Libertad Avanza.
- ¿Con lo cual no adherís?
- No, no adhiero. Tengo que ser honesto, en forma per-
sonal, yo siempre deseo y quiero que le vaya bien a cual-
quier gobierno, sea del partido político que sea. Ser opo-
sición sí, constructiva; ser oposición por oposición misma, 
no. Como argentino pretendo que le vaya bien a todos, 
que tengamos trabajo, podamos mantener a la familia, 
darse el lujo de ir de vacaciones, un plato de comida en 
la mesa, que la gente que no tenga trabajo, consiga. Creo 
que ese es el espíritu que a mí me mueve dentro de la po-
lítica. Como UCR nosotros siempre nos jactamos de ser 
un partido de consenso, de internas, lo que pasa que en 
los últimos tiempos no estamos en momentos de hacer 
internas creo que es el momento de realmente sentarse y 

González Marín: “No hay 2027 si no pasamos el 2025”
consensuar.
- ¿Las internas per-
dieron legitimidad, 
su verdadero fin?
- Perdieron el espíri-
tu. La interna era para 
dirimir, el que gana 
va de candidato y el 
que pierde acompaña; 
ahora eso de que el 
que pierde acompaña 
es muy agarrado de 
los pelos.
- ¿No se está logran-
do en San Martín?
- No, no se está lo-
grando en ningún lado, 
porque el que pierde 
queda herido.
- Acompañar, suma-
ría más
- Sumaría más, lo que 
pasa que son muchos 
años de internas, de 
peleas espurias, de 
egos en San Martín.
- ¿Podrá torcerse un poquito el rumbo?
- Yo creo que sí.
- La esperanza la tenés
- Yo no pierdo la esperanza, tenemos la base de un parti-
do que somos de consenso, de hablar, de plantear. A mí 
me gusta encerrarnos, pelear, discutir y salir todos juntos, 
creo que ese es el sentido, la política tiene que ir en ese 
sentido. Ahora hablando de San Martín, creo que en los 
últimos tiempos se está tratando de madurar en cuanto a 
consensuar, no ir a la pelea por la pelea en sí.
- ¿Se está trabajando para eso?
- ¿En la UCR de San Martín? Bueno, mi referente hoy 
es Walter Caruso, mi último referente fue mi viejo. pero 
González no está más...
- ¿Cómo te ves de acá hacia el futuro, de acá a 3 años?
- Primero tenemos que pasar el año y medio que falta, 
creo que para la política en general y, para San Martín en 
especial, no hay 2027 si no pasamos el 2025.
- ¿Lo ves complicado el 2025?
- No se puede salir del contexto en que está el país y en 
líneas generales las cosas no están como quisiéramos. 
Yo soy de la vieja escuela, al tipo que labura en política 
hay que darle tiempo.
- ¿Estás diciendo que hay que darle tiempo al Presi-
dente?
- A todo hay que darle tiempo, porque estamos en este 
contexto, económica y financieramente bastante mal, 
complicado, hoy nos cuesta tres o cuatro veces más 
todo, yo tengo la esperanza de que esto se tiene que 
acomodar.
- No acompañaste a Milei, pero sostenés que pueden 
acomodarse las cosas

- Yo no acompañé ni acompañaría a Milei, lo que es-
toy acompañando es a la gente que lo votó a Milei, por-
que la que decidió fue la gente, si yo pierdo y me pongo 
en la vereda de enfrente a tocar el bombo, no sumo nada. 
Tengo que tratar de sumar como una oposición construc-
tiva real, verdadera, tiene que ser una oposición que 
proponga. Por ejemplo, con respecto a la Ley Bases, se 
puede estar de acuerdo o no como oposición. Si nuestros 
legisladores de la oposición no están de acuerdo debe-
rían proponer algo, mejorar, modificar lo que nos parece 

que está mal y proponer algo mejor, superador y hablo 
para toda la oposición, no solamente para esta, también 
para la posición del último gobierno.
- Vos ahora estás parado en la posición nacional, pro-
vincial y municipal
- Sí, pero tratando de generar y proponer.
- De sumar
- Sí, que sume, que no reste, proponer algo. Si el Muni-
cipio está cometiendo un error, hagámoslo saber; ahora 
si está haciendo algo bien, digamos que lo está haciendo 
bien, qué le voy a hacer ganar más votos porque le digo 
que está haciendo algo bien. Todos los políticos no so-
mos iguales, a mí cuando me dicen que soy político saco 
pecho, estoy orgulloso de ser político, yo estudio para 
esto, me formé, nací y me crié en esto, tuve la suerte de 
tener un referente como mi viejo que fue un tipo respe-
tado, honesto, que laburó siempre al lado de la gente, 
que hizo mucho por José León Suárez, Ballester y San 
Martín, que solamente fue una vez concejal y sacó más 
de 120 proyectos y que muchos de esos proyectos que 
están implementados hoy en San Martín son autoridad 
de él y no se publicitaron porque se concretaron después 
de que él fue concejal, porque en su momento le cajonea-
ban los proyectos.

Y, para cerrar la charla, orgulloso de la trayectoria de 
su padre, resumió brevísimamente sus proyectos más 
destacados como la comisaría del CeMEF, la rotonda o 
giro de la Av Márquez en la calle Artigas; el giro debajo 
del puente de Suárez para la entrada y salida de camio-
nes y colectivos; la comisaría de la estación de San An-
drés, el plan de recuperación vial y el destino de las tasas 
emergencia y seguridad en el ABL para la compra de pa-
trulleros y no para la reparación de los antiguos coches; 
la reforma del bulevar 25 de Mayo desde La Crujía hacia 
la Gral. Paz y, el túnel de Suárez que finalmente derivó 
en el actual puente.

**La Casa Radical ofrece a los vecinos 
atención en más de 20 especialidades médicas en sus 

dos únicas sedes de 
Boulevard Ballester 7430, 

J. L. Suárez,y Witcomb 2498, Villa Ballester

Los radicales Fernando González Marín y Guillermo Di Tullio, 
consejero escolar y vicepresidente del cuerpo.
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infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Carbonada
RECETAS

Parque nacional Nahuel Huapi
El Parque Nacional Nahuel Huapi fue creado en el año 

1943 y está ubicado en el sudoeste de la provincia de Neu-
quén y noroeste de la de Río Negro. Aproximadamente su 
superficie es de 750.000 hectáreas.En lengua araucana Na-
huel significa tigre y Huapi, isla.

Las cumbres más altas limitan con Chile y, el cerro Tro-
nador tiene 3.554 metros de altura.

La cuenca más importante es la del lago Nahuel Huapi 
y la isla Victoria se halla en el centro.

Su clima es frío continental, en invierno la temperatura 
promedio es de 2 grados y en verano 18 grados.

La fauna autóctona de los lagos es preferentemente la 
trucha e introducida es el salmón, trucha arco iris y la tru-
cha marrón.Los mamíferos autóctonos son ciervos, pumas 
y nutrias patagónicas. Existen aves como las gaviotas, cau-
quenes, bandurrias.

En las altas cumbres, cubiertas de nieve gran parte del 
año, hay muchas flores y aves, como el majestuoso cóndor.

Son nuestros bellísimos paisajes

Mañana sábado 13 de julio, Norma del Campo Gutié-
rrez celebrará junto a sus hijos y nietos sus 80 años. Todos 
brindarán por muchos años más de salud y unión familiar.

María del Carmen Sánchez cumplirá este domingo un 
nuevo año y con toda la familia y sus amigas festejará con 
alegría.

El miércoles 17, Néstor Figarola -vecino radical de 
cepa- arrancará su nuevo año rodeado del cariño de su fa-
milia, con el saludo de sus amigos y correligionarios. ¡Mu-
chas felicidades!

También cumple años el 17 de julio Alberto Aguilera, 
a quien sus allegados le desearán lo mejor para el año que 
inicia

San Martín tiene un 
paisaje colorido, con 
viviendas, negocios y 
objetos que nos des-
piertan curiosidad.

En las esquinas de 
las avenidas Ayacucho 
y Pte. Perón hay mu-
chos sitios de esos. 
Durante el día,  locales 
silenciosos, acallados, 
sin ruido. De noche se 
convertían en boliches, con música y público de diferentes 
edades, con bullicio, gritos y risas.

En esa esquina, un local exhibe una combi, en tonos 
celeste y blanco, en sus alturas, cual adorno,  trofeo.

Los tiempos van cambiando. Algunas cosas se transfor-
man. Otras perduran.

Hoy, parte de esos boliches se han marchado. Sus in-
teriores hoy poseen otros proyectos. El local de la esqui-
na quedó en silencio, detrás de paredones de caña que no 
permiten ver su interior. La combi, en lo alto de una cornisa 
abandonada a su suerte, se hace amiga del cartel de próxi-
mo alquiler.

Desde los colectivos que avanzan indiferentes se ve la 
tristeza de lo que ya fue.

Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

Esta comida, de cocción lenta y sin apuro, es 
ideal para seguir combatiendo el frío.

INGREDIENTES (para 10 porciones)
•500 g de orejones de durazno cortados en cuartos
•1 kilo de carne sin hueso cortada en cubos
•1 kilo de batata cortada en cubos
•500 g de zanahoria cortada en ruedas
•1,2 kilos de papas cortadas en cubos
•700 g de choclo en ruedas
•1 kilo de cebolla cortada en pluma
•1 morrón cortado en cubos
•1,2 kilos de calabaza cortada en cubos
•1 pocillo de aceite
•Sal y pimienta
•100 g de azúcar
•Caldo de verdura y de carne, cantidad necesaria
•1 pan de campo
PREPARACIÓN
* En una olla grande con el aceite caliente, sellar la carne 
por todos sus lados.
*Agregar la cebolla, la zanahoria y el morrón. Salpimentar.
*Sumar ambos caldos calientes hasta cubrir la preparación.
*Dejar cocinar hasta que la carne esté tierna.
*Agregar los vegetales por orden de dureza; primero, los 
cubitos de papa. A los 5 minutos, añadir la batata y luego 
la calabaza.
*Añadir el azúcar y seguir cociendo a fuego bajo.
*Cuando falten 5 minutos para que estén las hortalizas, su-
mar los chocolos y los orejones. Guisar diez minutos.
*Ahuecar el pan de campo y verter el guiso. Servir de in-
mediato.

12  de julio de 2024

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
 “JOSÉ TIESO”

11.5713.6037  /  @danieltieso@gmail.com
Diego Pombo 4041 – San Andrés

www.tallertieso.com
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Para la semana
Necrológicas

Los sepelios que anteceden 
fueron atendidos por M. Menini

Virginia Alicia Boyko de Milano
A los 67 años falleció el pasado 1ro de julio. Residía en 
Villa Ballester.

José Saulle
Falleció el 3 de julio a los 78 años. Se domiciliaba en Villa 
Ballester.

Catalina Waker viuda de Kaiser
El pasado 8 de julio falleció a los 93 años. Vivía en Villa 
Crespo, CABA.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de Boulogne.

Roquina Matilde Giordano de Luque
A los 85 años falleció el pasado 3 de julio. Residía en Villa 
Ballester.

Filomena Rosa Scasserra de Mac Maney
El pasado 7 de julio falleció a los 91 años. Vivía en Olivos.

Flora Cristina Aliendre viuda de Lettieri
Falleció el 4 de julio a los 79 años. Se domiciliaba en Villa 
Ballester.
Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 

Crematorio de San Martín.

12 de julio de 2024

Viernes 12
LAZZARETI J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S. Av. Márquez 11 J.L.Suárez-4729-8573
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571

Sabado 13
ADELINA HUE Calle 101 Nº3129 (Ruta8), frente Hosp. 
Perón 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester- 
4768-2510

Domingo 14
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz- 
4755-8919
NEO CAMPOS SALUD J.M.Campos 1501 Villa Zagala- 
4713-6795

Lunes 15
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
DEL RENACIMIENTO Córdoba 801 (ex3500) San Andrés- 
4768-6707
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

Martes 16
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY  25 de Mayo  102 José León Suárez- 
4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667

Miércoles 17
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich- 4767-
5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester– 
4512-5203/5204
LADNER Libertad 6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Jueves 18
ERRAMOUSPE 9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
SAN JORGE Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés 
4755-0183
ALBAMONTE Artigas 7572 J.L.Suárez 4729-8028

El pasa-
do domingo 
7 de julio, el 
p e r o n i s m o 
de San Mar-
tín sufrió una 
dura pérdida.
Te m p r a n o , 
el intenden-
te Fernando 
Moreira con-
firmó el falle-
cimiento de 
José María 
Fernández, 
un histórico del PJ sanmartinense.

Su camino en la política de San Martín, que comenzó 
como concejal allá por 1991, finalizó con una banca en 
Diputados. Fue edil en tres periodos y presidió el Concejo 
Deliberante, fue secretario de seguridad y jefe de Gabi-
nete municipal. Fue uno de los gestores de la llegada de 
Gabriel Katopodis a la intendencia, integró luego su gabi-
nete y también el del actual intendente Fernando Morei-
ra, hasta que en diciembre de 2023, fue electo diputado 
bonaerense por Unión por la Patria.

José María, padre de tres varones, padecía una en-
fermedad. Y, su partida generó profundo dolor en el arco 
político de San Martín y la provincia de Buenos Aires.
A horas de conocido su deceso, políticos locales de todos 
los sectores dedicaron unas palabras y reconocimiento a 
su trayectoria y a su partida.

“Hoy es un día muy triste por el fallecimiento de nues-
tro gran compañero José María Fernández, un amigo 
muy querido por todos y un gran militante. José fue un 
pilar fundamental en la construcción del peronismo en 
San Martín, dedicó su vida a la política con pasión y ge-
nerosidad, siempre comprometido con la lucha por una 
sociedad más justa. Una gran pérdida para todos los que 
tuvimos la suerte de compartir el camino con él. Un fuerte 
abrazo a toda su familia. ¡Hasta siempre compañero!”, 
expresó en redes el intendente Moreira.

Gabriel Katopodis despidió a J.M. Fernández, horas 
después de confirmado su deceso, con esta publicación: 
“Josema fue un compañero, dirigente y amigo que in-
terpretaba como pocos al pueblo que sufre. Militó toda 
su vida en el peronismo de su querido San Martín. Su 
agrupación se llamaba Lealtad y Solidaridad, nadie más 
leal y solidario que Josema. Era querido y respetado por 
todos los sectores, peronistas o no. Con Nancy vamos a 
extrañar su amistad, su compromiso y su sabiduría. Les 
mandamos un abrazo enorme a Sandra, a los chicos, a 
sus hermanos y a su mamá Isabel”.

López Medrano, figura relevante del PRO de San 
Martín también expresó sus condolencias en redes: “Re-
cibí con tristeza la noticia del fallecimiento de José María 
Fernández, diputado provincial y dirigente histórico del 
peronismo de San Martín. Mis condolencias a familiares 
y amigos”

Y el gobernador bonaerense Axel Kicillof expresó en 
redes: “Lamentó el fallecimiento de José María Fernán-
dez”, a quien despidió como un “gran militante y referente 
del peronismo de San Martín” y envió sus condolencias a 
sus familiares, amigos y compañeros.

Falleció José María Fernández



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 95 años al servicio
de la comunidad

8

Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON

 SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

Un León gobernador de San Martín
Con su lema “Actuemos hoy… para cam-

biar el mañana”, Hugo José Fraccaro -pre-
sidente del Club de Leones de San Andrés 
y vecino de San Martín- fue recientemente 
electo como Gobernador de los Leones del 
Distrito O4, tras cumplir con un programa de 
preparación y capacitación realizado en la 
ciudad australiana de Melbourne.

Hasta el 18 de junio pasado, Fraccaro 
cumplió con el programa de preparación y 
capacitación para viajar a la ciudad de Mel-
bourne ya como Gobernador electo, comple-
tando los requisitos exigidos por Lions para 
ejercer el cargo a partir del 1º de julio de 
2024 y hasta el 30 de junio de 2025. Y, el pa-
sado 6 de julio, Fraccaro realizó en la sede 
de la Fundación la imposición de insignias a 
los funcionarios del gabinete, jefes de zona 
y asesores con amplia concurrencia, expli-
cando a los leones de los clubes presentes 
las metas para el año fiscal y exhortándolos 
a colaborar para aumentar la membresía y 
transformarla en más manos de ayuda.

Lions cuenta con 106 años de permanen-
cia a nivel mundial y en Argentina cumplirá 
70  años el próximo 16 de octubre. “Los Leo-
nes mantenemos las mismas premisas y la 
misma ética y nuestro legado, tal como lo dice nuestra 
divisa: Libertad, Entendimiento, Orden, Nacionalidad, Es-
fuerzo, Servicio”, contó Fraccaro.

La historia de los Leones
Nacieron en 1917, 

cuando un grupo de sol-
ventes comerciantes dio 
forma a lo que hoy es la 
ONG más grande del mun-
do, compuesta por más de 
1.400.000 hombres, muje-
res y jóvenes, diferentes 
en muchos aspectos, pero 
con un mismo objetivo: 
Producir cambios positi-
vos en las comunidades. 
En la actualidad hay más 
de 46.000 clubes de Leo-

nes ubicados en más de 210 países y áreas geográficas, 
desde allí se preocupan por las necesidades de las co-
munidades locales y del mundo sirviendo con alegría a 
quienes más necesitan.

Además de sus esfuerzos por erradicar la ceguera y 
el hambre, los Leones han asumido un compromiso muy 
firme con el servicio a la comunidad y la ayuda a los jó-
venes del mundo.

La Argentina cuenta con 5 distritos, el O4 está com-
puesto por 43 clubes de Leones; 13 clubes pertenecen a 
la Región E, 7 corresponden al Partido de General San 
Martín y 6, al de Tres de Febrero:  Gral. San Martín, Villa 
Ballester, Villa Lynch Centro, Villa Libertad, Santos Luga-
res, José Hernández, San Andrés Brigadier Juan Manuel 
de Rosas, Caseros, Tres de Febrero, Hurlingham, Loma 
Hermosa, Martín Coronado, Villa Bosch Centro y José 
C. Paz.

“Nosotros servimos a un mundo necesitado”, es la 
consigna. “Todos unidos por la misma tradición y la mis-
ma pasión por el servicio humanitario, trabajando para 
mitigar el hambre, mejorar la visión, comprometidos con 
el planeta a través de los equipos verdes y el compromi-
so con la juventud y los adultos mayores”, sostienen, por 
eso, “donde hay una necesidad hay un león”.

Un León gobernador
Vecino de San Martín, Fraccaro ingresó al leonismo 

en el año 2012 en oportunidad de la feria EPSaM, en 
la que realizaba concientización sobre diabetes con su 
organización “Ser Diabético” y fue contactado por los leo-
nes que realizaban allí campaña por las causas globales. 
Como miembro del Club de Leones de San Andrés - Brig. 
Gral. Juan Manuel de Rosas, ocupó los cargos de secre-
tario en dos oportunidades y presidente en otras cinco,  
cumpliendo además con el rol de delegado y vocal desde 
el año 2015 a la fecha, en la Fundación de Leones.

Además de la tarea en el Club, realizó talleres y ca-
pacitaciones a nivel nacional e internacional sobre “Li-
derazgo, resolución de conflictos”, proyectos para sub-
venciones de LCIF (Lions Clubs International Fundation), 
oratoria y León Orientador Certificado. Desde 2012 a 
2019 realizó un programa de radio dedicado a la labor de 
los Leones de Argentina y el mundo, recibiendo premios 
por la difusión y el carácter solidario del ciclo.

Desde julio de 2022 hasta julio de 2023 colaboró con 
el entonces gobernador del Distrito Ricardo Blanco, reci-
biendo capacitaciones referentes al cargo y preparación 
para la postulación de primer vicegobernador que se rea-
lizó en mayo de 2023 en la Convención de Carlos Paz.

Fraccaro es un León que no para de crecer, orgullo 
de San Martín.                                       

                                                         Sebastián Cejas

De Argentina viajaron a Australia cinco gobernadores, 
uno por cada distrito. Acá, Hugo Fraccaro, en el centro, 

junto a Gonzalo Roldán de Chivilcoy y Lucrecia Santiago, de Formosa, 
quienes juraron junto al sanmartinense.


